



Animations

Notre projet présente l'organisation et les projets futurs des grandes animations et festivités dans le village.

Il met l'accent sur la volonté de recréer du lien social entre les habitants à travers des événements festifs, accessibles et participatifs, tout en valorisant les traditions locales et les ressources du village.

En ce qui concerne les animations, il convient de rappeler qu'avant 2008, l'organisation des principaux événements festifs du village relevait du Comité Officiel des Fêtes (COF), placé sous la supervision de l'équipe municipale, ce qui explique l'emploi du terme « officiel ».

Le COF assurait ainsi la réalisation des festivités définies par la municipalité, son bureau à caractère principalement représentatif étant présidé par un élu chargé de la mise en œuvre des événements décidés par le conseil municipal.

En 2008, la municipalité dirigée par Bernard Fournier a procédé à la dissolution du COF, lequel est devenu le « Comité des Fêtes ». Cette modification avait pour objectif de conférer à cette association une autonomie lui permettant d'adopter les modes de fonctionnement classiques des associations, avec un président et un bureau indépendants, sans obligation de présence d'élus.

Ce mode de gestion nous semble plus sain. Le Comité des Fêtes et la mairie doivent naturellement collaborer à l'occasion d'événements majeurs ou pour les détails techniques. Toutefois, l'association doit disposer de l'autonomie nécessaire pour mener à bien sa mission et organiser, de façon indépendante, des animations diversifiées tout au long de l'année, selon ses choix, et en bénéficiant d'une subvention appropriée à ses activités.

Si le résultat des élections nous est favorable, nous proposerons au Comité des Fêtes de retrouver la place qui lui revient. Une réunion sera organisée rapidement afin d'établir une base de travail solide, l'objectif principal restant l'animation du village au bénéfice de l'ensemble des habitants.



Thibault Fournier, candidat aux élections municipales et communautaires de 2026

Animer le village, c'est surtout recréer du lien entre les habitants

La municipalité organisera **plusieurs événements annuels**, invitant chacun à s'impliquer dans un projet collectif.

Nous privilégierons des activités familiales ouvertes à tous, en encourageant la participation des associations, habitants et commerçants pour renforcer la cohésion sociale.

La situation du pays fait qu'il est difficile pour de nombreuses familles de participer largement à certains événements qui sont bien trop coûteux. L'objectif sera d'offrir des animations accessibles à tous, sans coût élevé pour les familles ou la mairie.

La débrouille sera essentielle : dons, récupération, recyclage permettront d'organiser des jeux et lots sans dépenses supplémentaires.

Le but sera également de faire en sorte que **ces manifestations bénéficient aux commerces du village qui en ont bien besoin.**

Il sera donc systématiquement proposé aux commerçants de participer. Aucun intervenant extérieur à Flassans n'assurera les repas ou les apéritifs, Noël, carnaval, et bien sûr festival d'automne, seront l'occasion de mettre en avant nos commerces en les impliquant directement.

Une fiche informative « Flassans sur Issole, un village à découvrir » sera systématiquement intégrée à chaque événement.

Le but sera de faire découvrir les atouts de notre village et ses environs proches afin de pousser les visiteurs à participer aux événements, mais également de les inviter à un séjour authentique et chaleureux en transmettant le message que notre village a

Pour chacune de ces manifestations, les associations seront invitées à proposer des stands ou à participer à l'animation. Nous avons tout ce qu'il nous faut au village : Théâtre, chorales, musiciens, danseurs, sportifs...

Nous avons la chance d'avoir au sein de notre équipe, plusieurs personnes qui ont animé le village durant des années. Souvenez-vous de nos chars de carnaval, de nos magnifiques marchés de Noël, de la fête du pont, des sorties à Disney Land, au Futuroscope, des marchés nocturnes... **C'est cette ambiance que nous allons réinstaller au village.**

tout pour les séduire, qu'ils soient amateur de patrimoine, de gastronomie ou de nature. Les restaurants, commerces, chambre d'hôtes, gîtes seront mis en avant ainsi que les lieux proches à visiter.

La communication sera essentielle quel que soit l'événement.

Vous découvrirez ces thèmes plus en détail dans la partie « Communication Tourisme ».



Les animations municipales

L'année sera divisée en **plusieurs périodes** pour maintenir **une continuité saisonnière**.

Pour se faire, une commission animation sera créée afin de faire participer un maximum de monde. Cette commission municipale sera ouverte à tous ceux qui souhaitent s'impliquer, et sera mise en place lors d'une réunion publique qui sera organisée dans le mois qui suit l'élection.

Tout au long de l'année, diverses activités associant chasse au trésor et course dans le village seront organisées en collaboration

avec la maison des jeunes afin de permettre la découverte du patrimoine local. Des trails et courses à travers le village seront également proposés plusieurs fois par an.

Une fête du sport annuelle regroupera l'ensemble des clubs locaux, comprenant des démonstrations, des initiations et des stands d'information, ainsi que des activités destinées aux enfants, adolescents et seniors pour favoriser une participation intergénérationnelle.



Fêtes de Noël

Les fêtes de Noël suivront de près le Festival d'Automne (que vous découvrirez plus bas). Dès la fin novembre, le village commencera à s'habiller aux couleurs de Noël.

Une chasse à l'esprit de Noël sera organisée du 28 novembre au 12 Décembre pour tous les Flassannais, petits et grands. Tous les participants devront effectuer 15 défis. Ces défis pourront être relevés de façon individuelle, en famille ou entre amis.

- Il s'agira parfois de retrouver des objets cachés dans le village ou chez les commerçants, de faire des activités liées à Noël ou de réaliser de bonnes actions
- Lorsque vous aurez relevé le premier défi, vous devrez vous prendre en photo avec l'action que vous aurez réalisée. En retour de votre sms, vous en recevrez un autre qui vous donnera le prochain défi à relever.
- Le 12 décembre, tous ceux qui auront participé, seront attendus dans la salle Gavoty pour obtenir leurs récompenses et déguster en même temps les 13 desserts et le vin chaud.

Des Sapins de Noël seront installés place Jean Jaurès, place Pasteur, parvis de l'église et à Saint Roch.

Nous proposerons à tous ceux qui le souhaitent de participer à la décoration personnalisée du sapin géant installé place Jean Jaurès, à côté de la maison du père Noël. Pour ce faire, vous pourrez y pendre une boule avec votre prénom, ou une décoration que vous aurez faite vous-même...

Le but est que ce magnifique sapin soit vraiment le nôtre, LE SAPIN DES FLOSSANNAIS : décoré pour nous, par nous, avec nos réalisations à tous, et illuminé ensemble.

Chaque année nous recommencerons et ajouterons les boules photos des moments forts qui se sont passés :

Le Sapin de la place Pasteur sera décoré avec les photos souvenirs du passé, le Sapin Saint Roch avec les photos de l'année, le Sapin du parvis de l'église sera notre arbre à souhait.





Fêtes de Noël

Un calendrier de l'Avent géant sera mis en place dans le village : Chaque soir, une case sera dévoilée, correspondant à l'illumination d'une nouvelle maison candidate au concours de décoration, d'un commerce ou d'une structure communale présentant sa décoration. Cette initiative transformera la découverte du numéro du jour en un jeu de piste pour les habitants et visiteurs, facilité par un plan indiquant les sites participant à l'événement. Le calendrier participera à l'animation des rues et instaurera une ambiance festive et conviviale au sein du village.

Le Marché de Noël artisanal sera organisé avec des exposants qui devront adopter une décoration de Noël prédefinie. Les associations qui le souhaitent seront installées sur la place Jean Jaurès. Une animation différente chaque année sera également proposée.

Une Parade de Noël sera mise en place pour l'ouverture de ce marché. Le père Noël arrivera en fanfare accompagné de ses lutins et de tous les héros des enfants. Il s'installera ensuite dans son chalet préparé spécialement pour sa venue dans un superbe décors où il distribuera des friandises aux enfants qui pourront lui remettre leurs vœux pour Noël et bien sûr se prendre en photo avec lui gratuitement.

Nous réorganiserons la crèche vivante le deuxième week-end de décembre.

- Nous ressortirons nos beaux costumes provençaux et défilerons en partant de la place Jean Jaurès jusqu'à la place Gabriel Péri, puis nous rejoindrons la salle Gavoty où nous dégusterons les 13 desserts traditionnels et...le délicieux vin chaud...
- Une crèche traditionnelle et un village de Noël animé seront installés dans la salle du moulin.
- C'est également lors de cette soirée que seront récompensés les participants de la chasse à l'esprit de Noël.



LE CARNAVAL

Rien de tel qu'un carnaval pour réunir les habitants, vous en avez eu un aperçu en 2024 et 2025 avec l'ambiance liée aux différents chars que plusieurs membres de notre équipe ont confectionné pour halloween et pour le carnaval.

Nous inviterons donc, là encore, les associations, les commerces, les artisans, les indépendants, les comités de quartiers, mais également, bien sûr, les particuliers, à participer.

Un grand défilé sera organisé avec des accessoires originaux. (Il s'agira de décorer des caddys, des brouettes, des vélos, des charrettes, et bien sûr quelques grands chars...)

Caramentran sera confectionné par les enfants volontaires, et sera trimballé dans les rues pendant le défilé.

Il sera ensuite jugé comme il se doit sur la place et brûlé, emportant avec lui, comme le veut la tradition, tous les maux du village. Un grand goûter commun sera organisé pour clôturer cette journée.



PÂQUES

Nous maintiendrons bien sûr la course aux œufs en séparant les enfants par âge. Les espaces de recherche seront décorés pour l'occasion et sectionnés afin d'être adaptés à l'âge des enfants participants.



Un été à Flassans



La Fête du sport
aura lieu au printemps

Les marchés nocturnes artisanaux

seront organisés avec de nombreux exposants, des apéros concerts et des animations variées tant pour les adultes que pour les enfants...

Les vides greniers

régliers seront conservés sur la commune.



La Saint Jean

L'association Passé Présent organise depuis toujours cette manifestation et le fait parfaitement bien. Nous soutiendrons ce bel événement, apportant avec leur accord, une aide supplémentaire pour l'occasion à cette association qui doit perdurer et être aidée.

Un événement à thème américain

sera mis en place au début du mois de juillet, comprenant des prestations de danse country, des expositions de véhicules et de camions anciens, ainsi que diverses animations et jeux destinés à tous les publics. Un grand spectacle mettant à l'honneur notre star locale, devrait, avec son accord, venir enrichir le programme.



La fête du cheval

est traditionnellement organisée lors du Week-end du 14 Juillet et sera maintenue.

Des jeux d'été

seront programmés et seront accompagnés d'un espace spécialement dédié aux enfants, incluant notamment des structures aquatiques conçues pour offrir un environnement rafraîchissant durant les périodes de forte chaleur.

Un été à Flassans

Concernant la fête foraine

Comme dit précédemment, la fête foraine



est normalement organisée par le Comité des Fêtes en collaboration avec la municipalité. Le programme de la fête foraine 2026 étant probablement déjà décidé par l'ancienne équipe municipale, nous devrons nous adapter. Pour autant, nous pourrons si besoin, apporter quelques modifications qui seront définies avec le comité des fêtes, après les élections.

15 Aout - Saint Bernard

patron de notre village. Les petits Flassannais doivent connaître l'histoire de Flassans. Nous leur proposerons donc des activités ludiques qui leur permettront de découvrir l'histoire de Saint Bernard de Clairvaux et de la chapelle édifiée en son honneur à Flassans.

Nous souhaiterions également, réorganiser la procession avec des tambourinaires et nos costumes traditionnels. Un apéritif commun sera servi place Jean Jaurès ou dans la salle

Gavoty en cas de grosses chaleurs.

Ce sera l'occasion d'accueillir les nouveaux arrivants, qui seront plus particulièrement conviés à cette journée et à l'apéritif, afin qu'il leur soit remis le livret de bienvenue contenant toutes les informations du village et qu'ils puissent faire connaissance avec ses habitants.

Saint Bernard

La traditionnelle « soupe au pistou » sera maintenue et organisée par une association ou par un commerçant du village.

Le vide grenier traditionnel sera installé dans tout le village et sera gratuit pour les Flassannaises et Flassannais

Le forum des associations

sera organisé en septembre place Jean Jaurès avec l'ensemble des associations. Nous souhaitons que ce forum soit plus vivant et y associerons pour ce faire, des ateliers et découvertes d'activités.



C'est également en septembre que sera prévue la première réunion pour organiser le festival d'automne et le marché de Noël.

Festival D'AUTOMNE

UN GRAND PROJET FESTIF ET PARTICIPATIF

Ce festival sera, dans un premier temps, organisé durant les 4 week end entre fin octobre et début novembre.

Nous espérons en effet créer un grand événement avec cette animation.

Ce festival consistera à décorer le village aux couleurs de l'automne : bottes de pailles, Courges de toutes sortes, Tournesols, Marrons, Noix, Vignes... La place Jean Jaurès, l'avenue général de Gaulle, le vieux Pont... Dans tout le village, nous décorerons les petites rues et les structures, tout sera paré de décos automnales.

Dès la rentrée scolaire de septembre, nous proposerons à tous (maison des jeunes, école, périscolaire, maison de retraite, association, commerçants, artisans, et habitants) de fabriquer des décos qui seront installées dans tout le village. Sculpter les courges, confectionner des épouvantails, des centres de portes...

Chaque Week end, un marché artisanal ayant un thème différent sera proposé. Les différentes Confréries culinaires liées à nos traditions seront invitées à défilé dans le village.

Cet événement marquera la fin des vendanges par une grande fête du Vin, à laquelle seront conviés la coopérative, les jeunes agriculteurs, la chambre d'agriculture ainsi que l'ensemble des producteurs locaux.

Au programme : dégustation de vins, défilé et exposition de matériels agricoles anciens et récents, ainsi qu'une variété d'animations diverses tout au long de la journée avec une belle surprise pour tous les habitants.

Nous fêterons également les Coings, les châtaignes, les pommes de terre, les courges, les noix et bien évidemment le liège puisqu'ayant à Flassans une des dernières fabriques de liège, nous la mettrons à l'honneur.

Les troupeaux de moutons revenant de l'estive viendront faire un tour au village.

Les santonniers nous rendront visite avec une exposition et une vente de santons

Différents concours seront organisés avec la présence d'un jury constitué de professionnels

Ce sera bien sûr également l'occasion de fêter halloween avec l'ajout de décoration thématiques, un escape game au vieux château, de nombreuses animations au centre du village et une chasse aux bonbons.

Les vacances de la Toussaint étant toujours un peu tristounettes, ces activités diverses devraient bien occuper tout le monde.



En amont, dès le mois de mai, un terrain sera mis à disposition pour planter les centaines de courges, potimarrons, coloquintes, pastèques à confitures ...qui serviront à la décoration de ce festival. Tous les habitants qui le souhaitent pourront participer à la plantation et au ramassage.

Des exposants seront présents avec des produits du terroir, ils paieront un emplacement qui financera en partie l'animation.

Le financement de ce festival passera également par la vente de billets de tombola, vin chaud... La décoration utilisée sera par la suite proposée à la vente tout au long du festival et à son bénéfice

Nous espérons attirer du monde, faire grandir ce festival pour en faire un évènement local important et attirer un maximum de tourisme.

Tout est possible lorsqu'on a la volonté et qu'on s'en donne les moyens !!

Nous souhaitons voir ce festival grandir et devenir incontournable dans le secteur entraînant un développement plus large qui attirera du monde qu'il faudrait loger et nourrir. (ça remplirait nos chambres d'hôtes, nos restaurants, ferait fonctionner nos commerces...).

Pour dynamiser le village et lui conférer un caractère distinctif, la participation de chacun est essentielle. Si tout le monde joue le jeu, si vous voulez un village vivant, qui se distingue, C'est possible !!!

Nous solliciterons tous les habitants pour garantir le succès de l'évènement, il est essentiel que chacun s'en approprie pleinement la portée et le sens. Cette implication collective favorisera une ambiance conviviale et dynamique. En participant activement, les Flassannais deviendront les véritables acteurs de la réalisation, contribuant à son rayonnement et à sa réussite.

“ Au terme de cette démarche, la fierté sera partagée par tous. Nous pourrons nous réjouir d'avoir œuvré ensemble pour un projet commun, source de cohésion et de valorisation de notre village. Cette réussite collective sera un motif de satisfaction et d'inspiration pour développer le festival d'année en année. ”



www.unirflassans  **unir flassans**

[@ unir.flassans.2026@gmail.com](mailto:unir.flassans.2026@gmail.com)

Local de campagne :

57, avenue Général de Gaulle

